

El 1 de abril entra en funciones, de manera oficial, la nueva secretaría de Estado. En la misma semana, su titular, Luis Cordero, anunció que se conocerá el informe consolidado de homicidios cometidos durante 2024.

Por Redacción
cronica@diarioelsur.cl

El martes comienza a funcionar de manera oficial el nuevo Ministerio de Seguridad, por lo que ayer su titular y exsubsecretario del Interior, Luis Cordero, destacó que "hay muchos de los aspectos de la agenda de seguridad que el país viene aprobando desde hace dos años", como "el plan nacional contra el crimen organizado, el ajuste de los planes operativos. Por lo tanto, el Ministerio de Seguridad no comienza de cero, sino que hereda buena parte de ese tipo de asuntos" desde Interior.

"No crean que esto comienza de cero y que hay que esperar una marcha blanca, porque además de otras cosas, el país no está en condiciones para poder recibir excusas tales como 'estamos en marcha blanca', y en mi caso menos, porque yo asumo como ministro de Seguridad viniendo de la Subsecretaría del Interior, por lo tanto, soy el primero en reconocer que esa marcha blanca no existe", dijo Cordero en Mega.

La autoridad adelantó además que "la próxima semana vamos a estar entregando los resultados de homicidios consolidados, las cifras consolidadas de 2024, que siguen mostrando una tendencia a la baja" y, en segundo lugar, "los planes de ajuste que van asociados a Calles sin Violencia, que se hicieron en el mes de febrero. Nosotros estamos evaluando durante este periodo sus impactos, ha tenido impacto positivo".
Desde junio que no se conoce

Nuevo ministro de Seguridad:

"No crean que esto comienza de cero y hay que esperar una marcha blanca"



Cordero dijo que los ajustes realizados al plan calles sin violencia "han tenido impacto positivo".

un reporte "consolidado", metodología iniciada en 2022 con el cruce de cifras entre la PDI, Carabineros y la Fiscalía. Antes, los organismos entregaban por separado sus propios números.

El titular de Seguridad agregó ayer que en su trabajo actualmente "hay dos dimensiones: la primera permitir la instalación del Ministerio para que la política permanente en materia de se-

guridad se sostenga y no quede sometida a la contingencia y, la segunda, los ajustes operativos para las medidas de intervención en la actualidad. Por lo tanto, las personas debieran ver du-

rante el transcurso de este año el impacto de lo que implica tener un Ministerio de Seguridad, desde el rostro de la responsabilidad hasta el mecanismo de rendición de cuentas".

UDI critica a nuevo subsecretario

El presidente de la UDI, diputado Guillermo Ramírez, calificó en X de "insólito" el nombramiento de "el octubrista" Víctor Ramos (FA) como subsecretario del Interior, tras la salida de Luis Cordero, quien ahora es ministro de Seguridad. "Venere al dictador (Fidel) Castro, defendía la inmigración en su peor momento, no cree que las tomas ilegales en la Macrozona Sur sean ilegales, y está obsesionado contra la UDI", señaló el gremialista al compartir publicaciones de Ramos entre 2016 y 2020.

"NO DESDE UN ESCRITORIO"

Al cierre de esta edición aún se desconocía quiénes serán los 16 seremis de Seguridad. No obstante, el alcalde de Puerto Montt, Rodrigo Wainraihgt (RN), dijo a Emol que "el nuevo ministro debe vincularse directamente con los alcaldes, ya que somos quienes estamos más cerca de las demandas ciudadanas. No se puede combatir la delincuencia desde un escritorio, se requiere acción en terreno y estrategias preventivas bien articuladas".

Su par de Macul, Eduardo Espinoza (P. Republicano), agregó que "es momento de dejar los diagnósticos y pasar a las acciones concretas. El seremi debe ser operativo, dialogante y comprender las particularidades de cada territorio, porque la delincuencia no respeta fronteras". La nueva autoridad, además, "no puede tener intereses políticos para asumir este desafío, pues debe escuchar, atender y bajar en las soluciones que demandan todos los alcaldes".

El jefe comunal de Mulchén, José Miguel Muñoz (P. Republicano), pidió, asimismo, que el nuevo Ministerio "no sea sólo un aumento más del aparato estatal para crear nuevos puestos para operadores políticos".